
別紙
（議事の経過）

発言者 議題・発言内容（要旨）・決定事項

１　開会

関根総務課長
（司会）

　皆さまこんにちは。本日は、公私ともにご多用中のところ、ご出席
をいただきまして誠にありがとうございます。
　定刻になりましたので、ただいまから寄居町総合教育会議を開会い
たします。
　次第に基づきまして、進めさせていただきますので、よろしくお願
いいたします。

２　町長あいさつ

関根総務課長
（司会）

　最初に、花輪町長からごあいさつ申し上げます。
　花輪町長、お願いいたします。

花輪町長 　改めまして、こんにちは。
　本日は、お忙しいところ、平成２８年度寄居町総合教育会議にご出
席をいただきまして、誠にありがとうございます。また、皆さまに
は、平素から教育行政の進展のため格別なるご尽力を賜っております
ことに対し、この場をお借りしまして、改めて厚く御礼を申し上げま
す。
　さて、私事になりますが、町長就任以来、早くも２年６ヶ月が過ぎ
ようとしております。この間、教育の重要性を改めて認識したことか
ら、本年度の重点施策のひとつに「教育施策の充実強化」を掲げ、関
係する各種事業の実現に向けまして積極的に取り組んでおるところで
ございます。
　併せまして、本年４月からスタートする第６次寄居町総合振興計画
においても、基本目標の中に「夢と創造力にあふれ　未来を拓く人を
育むまち」、そして「悠久の歴史と爽やかな自然の中で　豊かさを感
じられるまち」を掲げ、更なる教育行政の進展にまい進をしたいと考
えておりますので、ご理解ご協力の程、よろしくお願い申し上げま
す。
　さて、本日は寄居町教育大綱（案）について、ご協議をいただきた
いと考えております。ご案内のとおり現寄居町教育大綱につきまして
は、２７年度に作成をし、計画期間を２８年度末までとするものであ
ります。この期間が終了することから、本日あらたに平成２９年度以
降の寄居町教育大綱（案）につきまして、協議させていただきたいと
思います。この後、担当から説明がありますので、忌憚のないご意見
をお願い申し上げます。なお、この寄居町教育大綱（案）につきまし
ては、前述いたしました第６次寄居町総合振興計画の内容に基づいて
作成しておりますことを、申し上げさせていただきます。
　本日の会議が実りのあるものとなるようお願い申し上げまして、あ
いさつとさせていただきます。
　本日はよろしくお願い申し上げます。

関根総務課長
（司会）

　ありがとうございました。

３　教育委員長あいさつ

関根総務課長
（司会）

　続きまして、大谷委員長にごあいさつをお願いいたします。
　よろしくお願いいたします。
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大谷教育委員長 　皆さま、こんにちは。教育委員会委員長の大谷と申します。よろし
くお願いいたします。
　昨年末から本年にかけまして、国際政治の動向が大変に関心を集め
ました。しかし、冷静に日本やわが町を見ますと、超高齢化・少子化
社会の進展、人口減少社会という状況の中で、地方自治体が生き延
び、持続していくためにはどのようにすればよいのか、つまり地方創
生こそが最大の課題であり、注目事項になってくるのではないかと感
じております。

　平成２６年度から、花輪町長が「寄居創生元年」の名のもとに、女
性の活躍ナンバーワン、健康長寿ナンバーワン等のテーマのもとに、
様々な施策を立案実施されてきました。また、平成２９年度からは町
の最上位構想であります、第６次寄居町総合振興計画基本構想がス
タートいたします。この構想の中で、「子育て支援」及び「教育環境
の整備」が前期基本計画の取り組みの柱の一番最初に位置付けられた
ことに、大変ありがたく、また素晴らしいことであると感じておりま
す。
　さて、中国では、「孟母三遷の教え」という故事があります。孟子
の母が、孟子を立派に育てるために、住居を移すこと３回に及んだと
いう話であります。最初は墓地の近くに住んでいたところ、孟子が毎
日葬儀の真似ばかりしているので、市中に引越しました。ところが今
度は物売りの真似ばかりをするので、学校の近くに移り住んだとこ
ろ、学問に励むようになったという、教育環境の大切さを説いた逸話
であります。「環境が人をつくる」という言葉があります。聞きなれ
た陳腐な言葉ですが、人をつくるという面では、大切なことであると
考えております。
　寄居町が、これから若い人たちに選ばれる町になるためには、「子
育て支援」及び「教育環境の整備」は最大限の力を注ぐべきことと認
識しております。
　ぜひ、花輪町長をはじめとする町長部局と教育委員会が一体となっ
て、素晴らしい教育大綱ができるように、実りのある会議にしたいと
考えております。本日はよろしくお願いいたします。

関根総務課長
（司会）

ありがとうございました。

４　協議事項

　寄居町教育大綱の策定について

関根総務課長
（司会）

　続きまして次第の４、協議事項に移らせていただきます。
　寄居町総合教育会議運営要綱第４条により、町長が議長を務めるこ
とと規定されておりますので、議事の進行につきましては花輪町長に
お願いしたいと思います。
　よろしくお願いいたします。

花輪町長
（議長）

　それでは規定により、議長を務めさせていただきます。スムーズな
議事進行にご協力の程よろしくお願いいたします。
　本日の協議事項であります寄居町教育大綱の案を上程いたします。
　事務局に説明を求めます。
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黒瀬総務課主幹
（事務局）

　（資料について事務局説明）

花輪町長
（議長）

　ただいま事務局から説明がありました。
　寄居町教育大綱の案について、ご意見等がございましたらお願いい
たします。

清水委員 　資料の文言についての訂正は、今の段階では可能ですか。

黒瀬総務課主幹
（事務局）

　文言につきましては、第６次寄居町総合振興計画基本構想の文言を
そのまま引用させていただいております。基本構想につきましては、
関係者から意見を伺った上で策定した内容でございますので、基本的
には変更はできないものと考えております。

清水委員 　本開催通知には、「議事：寄居町教育大綱の見直しについて」と記
載があり、数日前に本資料が自宅に配布されました。そこで、事前に
本資料を読み進み、気づいた所を持って参りました。変更不可という
ことですが、参考意見として発言してもよろしいでしょうか。

花輪町長
（議長）

　お願いいたします。

清水委員 　それでは、時間も限られておりますので、気づいた所のうち、いく
つかを申し述べさせていただきます。
　本日の資料では、「一人ひとり」、寄居町教育行政重点施策では
「一人一人」と統一性がない表記となっております。他にも「取り組
み」と「取組」、位置づけの「づけ」等、ぜひ精査していただけたら
と思います。
　次に３ページの「笑顔満タン」の４行目、「子供、若者、女性、高
齢者、障害者などが実感を持てるポイントは」、とありますが、子供
の対の大人を始めとして、女性の対の男性、障害者の対の健常者等が
併記していないことに違和感を感じます。また、「安心感、充実感、
達成感、幸福感、親近感、満足感、躍動感など様々ですが、私たち
は、すべての町民が、それぞれに」と続く箇所についても、「安心
感、充実感、達成感、幸福感、親近感、満足感、躍動感など様々な笑
顔のもとの充実を通して全ての町民がそれぞれに」としてはいかがで
しょうか。
　次に、４ページに「悠久の歴史と爽やかな自然の中で豊かさを感じ
られるまち」とありますが、自然の前の「爽やか」という言葉に違和
感があります。前後の文面も考慮して「悠久の歴史と豊かな自然の中
で心の豊かさを感じられるまち」、もしくは「悠久の歴史と豊かな自
然の中でふるさとに誇りを持てるまち」としてはいかがでしょうか。

　次の５ページですが、「成長と学びの環境の充実」は「と」でつな
げてますが、「歴史の継承、文化の振興」は「、」でつながってお
り、対となっておりませんので「歴史の継承と文化の振興」と、
「と」でつなげてはいかがでしょうか。また、「史跡や文化財など歴
史資源の保護」とありますが、「歴史資源」は、「歴史的資源」、も
しくは「歴史文化資源」とするのが一般的かと考えます。内容につい
ても、「祭りや伝統行事」は「受け継ぐ」だけではなくて、「受け継
ぎ、振興を図り」とすると現状にプラスアルファが感じられより良く
なるのではないでしょうか。続く「悠久の時を感じる歴史や文化的な
豊かさを感じられるまちづくり」ですが、「歴史」ではなく「悠久の
時を感じる郷土の歴史や文化に誇りを持てるまちづくり」とすると、
より良い基本目標になると思います。
　以上です。
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関根総務課長
（事務局）

　貴重なご意見ありがとうございました。
　非常に参考になるご発言だったと、重く受け止めております。しか
しながら、先ほど担当から説明を申し上げましたとおり、多くの関係
者の方からご意見をいただき、パブリックコメントをさせていただい
た上で、第６次寄居町総合振興計画基本構想を策定しております。そ
してこの基本構想から、教育大綱に関係する部分を抜粋し、作成して
きました経緯もございます。貴重なご意見として受け止めさせていた
だいた上での答弁になってしまいますが、今回はこの形でぜひご理解
をいただければと思います。よろしくお願いいたします。

花輪町長
（議長）

　また５年後に後期の基本計画を作る予定でございますので、指摘い
ただいた事項等についても今後多くの人に見ていただき、しっかりと
受け止めて今後に反映させていければと思います。
　他に、ご発言がありましたら挙手をお願いいたします。

（挙手なし）

花輪町長
（議長）

　よろしいでしょうか。

（「はい」の声あり）

花輪町長
（議長）

　それでは終了とさせていただきます。
　寄居町教育大綱（案）については、原案どおり決定することでよろ
しいですか。
　ありがとうございます。では原案どおり決定いたします。
　以上で次第の４、協議事項を終了いたします。

５　その他

花輪町長
（議長）

次に、次第の５、その他になります。委員の方からご発言がありま
したら挙手をお願いいたします。

（挙手なし）

花輪町長
（議長）

　よろしいでしょうか。

（「はい」の声あり）

花輪町長
（議長）

　事務局からお願いいたします。

黒瀬総務課主幹
（事務局）

大綱を本日ご承認いただきましたので、町のホームページで公表を
させていただきます。事務局からは以上です。

６　閉会

関根総務課長
（司会）

　貴重なご意見ありがとうございました。お陰をもちまして、本日予
定しておりました日程はすべて終了いたしました。皆さまのご協力に
感謝申し上げ、本日の総合教育会議を閉会したいと存じます。ご協力
ありがとうございました。
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